

WOV

erneuern – entlasten – sicher fahren



Nr. 01 – Sept. 2022



Jetzt geht es los mit dem Bau der WOV

Die Bauarbeiten an der West-Ost-Verbindungsstrasse (WOV) starten am 3. Oktober 2022. Die WOV sorgt für weniger Durchgangsverkehr im dicht besiedelten Talboden. Zugleich verbessert sie die Erschliessung im Kanton Uri. Die WOV führt zum neuen A2-Halbanschluss.



Vier Projekte für eine gute Erfüllung des Talabfahrt



1980 / 2022

Im Herbst 1980 wurde die Siedlungsgebiete nachhaltig vom Strassenverkehr entlastet. Bevor es soweit ist, wird nun während rund 36 Monaten am Generationenprojekt gebaut.

Teilprojekt 1: Fertig Ende 2024

Am 3. Oktober 2022 beginnen die Arbeiten

– Zum Teilprojekt 1 gehören der Straßenabschnitt Kreis Wissishof Ost bis zur neuen Infrastruktur Coop Pronto sowie die zusätzliche Brücke über den Schächchen. – Das Teilprojekt 2 umfasst den Bau des Kreisels Schächen mit Anschlüssen sowie



– Es ist 42 Jahre her, dass in Ur ein neue Verbindungsstrassen in Betrieb gingen. 1980 war es die A2 mit dem See i Berg und dem Gotthardtunnel.



Die WOV steht nicht für sich allein. Dennur mit einer neuen Strasse würden Verbesserungen nicht funktionieren. Es braucht zusammenarbeitender Pfeiler:

1. Die WOV führt den Verkehr um die Siedlungsgebiete herum. Die heute belasteten Dörfer werden vom Durchgangsverkehr entlastet.
2. Das Bundesamt für Strassen ASTRA wird den neuen A2-Halbnechlus Altendorf Süd bauen.
3. Der öffentliche Verkehr wird ausgebaut. Mehr Baverbindungen und der Kantonsbahnhof in Altendorf sichern gute Anschlüsse.
4. Damit die Wohngebiete effektiv vom Durchgangsverkehr entlastet werden, setzt der Kanton mit den Gemeinden Flankierende Massnahmen (FaMa) um.



Die WOV steht nicht für sich allein. Dennur mit einer neuen Strasse würden Verbesserungen nicht funktionieren. Es braucht zusammenarbeitender Pfeiler:

1. Die WOV führt den Verkehr um die Siedlungsgebiete herum. Die heute belasteten Dörfer werden vom Durchgangsverkehr entlastet.
2. Das Bundesamt für Strassen ASTRA wird den neuen A2-Halbnechlus Altendorf Süd bauen.
3. Der öffentliche Verkehr wird ausgebaut. Mehr Baverbindungen und der Kantonsbahnhof in Altendorf sichern gute Anschlüsse.
4. Damit die Wohngebiete effektiv vom Durchgangsverkehr entlastet werden, setzt der Kanton mit den Gemeinden Flankierende Massnahmen (FaMa) um.

Ein Bauwerk, das die Urner Mobilität voranbringt

Die WOV ist ein Teil des regionalen Gesamtkonzepts. Zusammen mit vier weiteren Massnahmen (vgl. Box) wird der Verkehr im Ur Taboden besser organisiert. Es ist strukturwidrig, die Wohngebiete vom Verkehr zu trennen. Entlang der Gotthardstrasse im Taboden werden die zulässigen Abstände und Lärmintensitäten seit Jahrzehnten überschritten. Das wird sich nun bald ändern.

Seit Herbst 2021 sind alle Bewilligungen rechtskräftig erteilt. Nach mehr als zehn Jahren Planung und Vermehrung geht es jetzt an die Umsetzung.

Zwei Teilprojekte, drei Baustellen

(vgl. Plan auf der Rückseite):

- Zum Teilprojekt 1 gehören der Straßenabschnitt Kreis Wissishof Ost bis zur neuen Infrastruktur Coop Pronto sowie die zusätzliche Brücke über den Schächchen.
- Das Teilprojekt 2 umfasst den Bau des Kreisels Schächen mit Anschlüssen sowie

– Beim Bau der Brücke über den Schächchen gilt es, die Hochwassersituation zu beachten. Die Brücke kann nur in den Wintermonaten steht werden, wenn der Wasserspiegel so ist, dass kein Gefahr für Hochwasser besteht. Im Hinblick auf den Umweltschutz muss der Kanton für jeden Eingriff in die Natur erhebürige Ersatzmaßnahmen umsetzen.

Teilprojekt 1: Fertig Ende 2024

Am 3. Oktober 2022 beginnen die Arbeiten unter Verkehrsfunktionen, der mit wenigen Ausnahmen zwangsweise geführt wird. Die Zufahrts- und Zugängle sind gewährlisst. Mitte April 2023 starten die Bauarbeiten am Kreis Langmattpasse. Im November 2024 ist die Inbetriebnahme des Knotens Schächen mit einem provisorischen Abschluss der Dorfstrasse geplant. Der Abschluss der Anpassungen von Dorf- und Gotthardstrasse bis zum Hotel Grüner Wald ist für Herbst 2025 vorgesehen.

Der Knoten Schächen bei den Crivall-Kapelle wird im Rahmen des Teilprojekts 2 erneuert.



Insgesamt drei Jahre Bauzeit

Im Herbst 2015 haben die Stimmberechtigten den Baukredit für die WOV gutgeheissen. Mit der neuen Verkehrsöffnung im Urner Talboden werden die Siedlungsgebiete nachhaltig vom Strassenverkehr entlastet. Bevor es soweit ist, wird nun während rund 36 Monaten am Generationenprojekt gebaut.

Molensteine

Baube willigung: Das Bundesgericht gibt grünes Licht für den Baudoer WOV. Das gesamte Projekt ist rechtskräftig bewilligt.

Sommer 2021

Baustart für das Teilprojekt 1: Die Arbeiten für die neue Strasse und die Brücke über den Schächchen beginnen.

Okt. 2022

Baustart Teilprojekt 2: Nun wird der Knoten Schächen zu einem Kreisal umgebaut.

Aug. 2023

Mehr Informationen
ur.ch/wov

Inbetriebnahme: Die WOV geht in Betrieb. Bis im Herbst 2025 wird das Teilprojekt 2 fertiggestellt.

Nov. 2024

Übersicht zum Bauwerk

